

CONDICIONES

La Dirección no responde de los artículos que se publiquen en sección neutral; solo dará la firma responsable cuando lo exijan los Tribunales.

Artículos de interés general, á juicio de la Dirección se publicarán gratis.

No se devuelven los originales

LA UNIÓN

PERIODICO BISEMANAL

ORGANO DE "LA UNIÓN DEMÓCRATA"

OFICINAS:

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle 19, Norte, Número 223. Apartado de Correo: No. 49. Dirección telegráfica: Unión.

Precios:

Suscripción mensual 050
Avisos y comunicados, á precios convencionales.

Año I

San José, Costa Rica, domingo 18 de Diciembre de 1904.

Número 57

"LA UNIÓN"

DIRECTOR,
CARLOS M. JIMÉNEZ

A LOS AGENTES

Cuando no reciban el periódico á su debido tiempo, sírvanse avisar por telégrafo á esta administración, la cual reconocerá el valor de los telegramas.

PENSAMIENTO

“Puesto que el principal instrumento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la imprenta, conviene que los católicos opongan la buena á la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora

ENC de LEON XIII

LA EDUCACION ESCOLAR

La autoridad y acción del maestro con la obediencia de los educandos, son los factores de la disciplina á la vez que medios eficaces para facilitar los progresos de la enseñanza y de la educación. Los medios propios de la disciplina en la escuela se reducen á dos clases: unos, cuyo objeto es la conservación del hombre; tales son el silencio, la obediencia, el aseo, el buen porte, la urbanidad, la cortesía, la buena conducta en general; otros que habitan á los alumnos á la aplicación, tales son la atención, puntualidad en la asistencia á la escuela, sin buscar motivos y pretextos para dispensarse, y en fin, celo en el cumplimiento de los deberes.

Comprende, pues, la disciplina, los principios, reglas y preceptos conducentes á la marcha ordenada de la escuela y al cumplimiento de los deberes de toda clase. A este fin, han de tender las reglas que se impongan al maestro á sí mismo y á sus discípulos.

La disciplina establece las relaciones de los discípulos con el maestro, inspiradas en el amor á la persona de éste y en el respeto debido á la autoridad que ejercita. La disciplina establece relaciones benévolas entre los discípulos, evitando que los débiles sean objeto de burla de parte de los fuertes y cuidando que los mayores den ejemplo á los menores. Determina también las ocupaciones de los alumnos en proporción á la necesidad, de manera que no estén ociosos, ni se les impongan trabajos superiores á sus fuerzas.

Para que la disciplina escolar llene su objeto, ha de satisfacer completamente las exigencias del orden exterior é interior. Es á la vez un mérito y una necesidad el establecer ese orden, es un medio indispensable para realizar los elevados fines de la escuela. Pero esta marcha elevada no es más que el primer paso para la disciplina interior. El orden y el silencio invitan á la aplicación y al estudio lo que facilita la enseñanza. Esta no tiene por único objeto transmitir conocimientos, sino también fortalecer la rectitud del pensamiento y la seguridad del juicio, por medio de un método racional, cuya elección importa tanto á la enseñanza como á la disciplina. ¡Cuán enervante y poco pedagógico es, por ejemplo, el triste método—si merece tal nombre—que se propone cultivar de preferencia la memoria y poco ó nada el entendimiento y el juicio, haciendo de la juventud estudiosa, como si dijéramos, máquinas de aprender!

No basta adquirir los hábitos de orden, actividad, aseo y demás, que son consecuencia de la disciplina material; es necesario fortalecer esos hábitos de modo que se conserven durante la vida, y sobre todo, es indispensable despertar y fortalecer los nobles sentimientos del corazón, ilustrar la conciencia y formar el carácter moral y religioso del niño.

Por esto la disciplina tiene triple oficio: mantener la observancia del reglamento por una sabia dirección, prevenir su in-

fracción por el celo de la vigilancia, y reprimir la transgresión del mismo por la puntualidad de su justicia. El educador ha de demostrar al niño que no hay sino un solo camino, el del deber, por el cual ha de pasar y cuyo desvío no puede disculparse. Únicamente, así se forman caracteres, hombres útiles á la sociedad.

¡Cuán insensatos son los que miran con sólo los ojos de la carne á sus superiores! ¡Qué mal hacen negándose á obedecerles, ú obediéndoles sólo por temor servil. ¡Obediencia! palabra misteriosa, cuyos sentidos pocos penetran; concepto que muy pocos llevan á la práctica en toda su extensión. Obedecer es honroso y meritorio; no es un acto de vileza, debilidad y cobardía, como muchos lo dicen. Cristo fué obediente. ¡Y no ha de querer inclinar la cabeza el hombre, ni reconocer un poder legítimo, ni cumplir mandatos ordenados á su propio bien, á su verdadera dicha? Cuesta la obediencia y la disciplina, es verdad; mas pensad en los frutos admirables de esta virtud.

La disciplina es á la educación, lo que la corteza al árbol: la corteza contiene la savia; la defiende, la dirige, la obliga, á llegar al corazón del árbol, á extenderse por las fibras y por las ramas para nutrirlo con los jugos más puros de la tierra. De la savia, así contenida y dirigida, se forma un tronco sólido y fuerte, cuyas ramas dan en tiempo oportuno hojas, flores y frutos; quitad la corteza á una de esas ramas, y esa rama se secará muy pronto; quitad la corteza del mismo tronco, y el árbol perecerá.

La corteza no parece otra cosa que una envoltura grosera; pero conserva el árbol y da fuerza y vigor á todas sus partes; de la propia manera, la disciplina parece á veces una corteza, un tanto áspera y ruda; pero es la que conserva, eleva y fortalece el hermoso y fecundo árbol de la buena educación.

La ola roja

(Imitación de Lord...)

“La Aurora” con sus fosforescentes resplandores, viene, gracias á las avanzadas conquistas del siglo presente á sacar de la oscuridad espantosa en que yace á esta pobre patria nuestra; viene á librarnos de la *ola negra*,—que es su pesadilla,—porque avanzando, avanzando, teme la aurora, que llegue á apagar los vívidos rayos de su luz tropical.

Y socialistas, comunistas, anarquistas, (en teoría, se entiende) desde aquella hoja flamejante, digo luminosa, vienen predicando constantemente las ideas nuevas, esas ideas *redentoras* que desprecupan al hombre y elevándolo, elevándolo lo llegan á hacer semidios para que cual otro Luzbel lance como su digno émulo, el soberbio grito de *non serviam*.

Y la ola roja entonces será saludada con hurras de alegría por los apóstoles del desquiciamiento univereal!

Mas, felizmente, hay quienes se preocupan por el bienestar de los pueblos y trabajan porque esos poderosos que se creen más poderosos que los de las centurias pasadas, no puedan llevar á cabo su obra nefanda; y, como aquellos, caigan impotentes, evocando los sanos principios, las buenas doctrinas que sus buenos padres les inculcaron en la niñez.

Cuántos lo mismo que estos *auroreales* en todos los tiempos y en todos los lugares, ofuscados, han intentado apagar los esplendores de la fe, han intentado arrancar del corazón del hombre lo que lo eleva, lo que lo dignifica y todos,—la historia lo comprueba,—se han ahogado en la fatídica *ola roja*.

La Oración y la Salvación

Afirma la teología católica que quien tenga espíritu de oración y costumbre de orar frecuentemente y como se debe, ni se condenará ni caerá en los vicios; y que, por el contrario, sin el auxilio de la

oración nadie podrá ni cumplir sus deberes ni salvarse. Verdades de sumo consuelo, la primera para el pueblo humilde que reza; de sumo temor la segunda para el mundo orgulloso que se desdén de orar.

Que el que ora de veras y con perseverancia vivirá libre de vicios y no se condenará, lo sabemos infaliblemente por la promesa de Cristo Nuestro Señor "Yo os digo—decía asegurándolo con esta fórmula—yo os digo, pedid y se os dará, buscad y hallaréis, llamad y se os abrirá." (Luc II, 9.) Parece que ya está claro, pues lo ha dicho de tres maneras; pero vuelve á repetirlo otras tres veces diciendo: "Porque todo el que pide recibe, y el que busca halla, y al que llama, se le abrirá." (Luc II, 10.) Y todavía insiste en los versículos siguientes. Y pone explícita esta promesa en los cuatro Evangelios y en otros sitios de la Escritura.

Ahora bien; es evidente, y así lo han entendido siempre los Doctores de la Iglesia, que lo que principalmente se incluye en estas palabras es la salvación, es decir, una buena muerte y una santa vida que es el camino que ordinariamente á ella conduce. Por donde podemos asegurar bajo la palabra de Cristo—yo os lo digo—que si alguno ora con perseverancia pidiendo su salvación y perseverancia en la fe, esperanza y caridad de Dios, obtendrá lo que pide y se salvará. No es que se pueda uno salvar sin guardar los mandamientos de Dios y de la Iglesia, sino que quien ora de veras y con perseverancia no dejará de cumplir esos mandamientos.

Por el contrario; sin oración no se salva nadie. Porque, fuera de que tenemos mandamiento de orar de cuándo en cuándo, sin oración nadie puede cumplir sus deberes, nadie puede ser bueno, nadie puede obtener la gloria. La experiencia y la historia de todos los tiempos lo mismo que la teología, enseñan que un hombre tropieza con tales tentaciones, encuentra tantas dificultades para vivir bien y siente tan irresistible atractivo para obrar mal, que no es posible muchas veces mantenerse en el deber y en la virtud sin mucha gracia de Dios. Ahora bien; esa gracia, según la teología católica, así como se da siempre al que la pide mediante la oración, así no se dá la mayor parte de las veces á los que pudiendo pedir no la piden, y pudiendo orar no oran.

No es que sea imposible vivir bien, no es que sean imposible los mandamientos: Dios no manda imposibles. Sino que, como dice muy bien San Agustín en una famosa sentencia que por expresar la doctrina católica, la adoptó á la letra el Concilio Tridentino, que quiere decir: "Dios no manda imposibles, sino que al mandar nos avisa que hagamos lo que podemos y que pidamos lo que no podemos."

No es imposible como algunos, no sin delatarse así mismos, aseguran, vivir castamente, no robar lo ajeno, renunciar á glorias que cuestan la ciencia, obrar con justicia, no calumniar, en una palabra ser buen cristiano. Lo que sí es

imposible es hacer todo eso por mucho tiempo sin oración.

Más me atrevo á decir. Como yo juzgo muy bien del hombre á quien Dios ha hecho recto y bueno, y como, según decía Tertuliano, el alma es naturalmente cristiana, es decir, inclinada de suyo á la virtud cristiana, estoy persuadido que la mayor parte de los pecadores (fuera de algunos que por grados sucesivos han llegado al fondo de la degradación humana) son pecadores hasta cierto punto contra su voluntad; no quisieran ser lo que son. Creedme; por cada cien no hay talvez dos viciosos que no deseen ser virtuosos; no hay talvez dos pecadores que no envidien á los santos.

Pues, si es así, ¿por qué no abandonan sus vicios? Ellos dicen que no pueden. Supongamos que tienen razón. Pero eso mismo prueba que deben orar y pedir á Dios fuerza para vencer sus pasiones. En este mundo los que no pueden es porque no quieren poder. Talvez algunos no tienen fuerza bastante para vencer las tentaciones, pero es porque no la quieren pedir, porque no quieren orar para obtenerla.

Decía San Agustín una sentencia que recomiendo á todos los que no sientan afición á orar: "Creo que nadie viene al camino de la salvación sino llamándolo Dios; nadie, una vez llamado, acaba su salvación sino con el auxilio de Dios, y nadie obtiene el auxilio de Dios sino con la oración."

Remigio Vilariño.

El Mensajero.

ANTONY

(Un fragmento de Figaro, reproducido á propósito de las alabanzas prodigadas al drama de Galdós "El Abuelo.")

¿Y quién es el hombre que hubiera hecho la felicidad de Adela, se entiende no casándose con ella? Antony: ¿quién podía ser sino Antony? ¿Y quién es Antony? Antony es un ejemplo de lo que debían ser todos los hombres. Es el ser más perfecto que puede darse. Empiece usted por considerar que Antony no tiene padre ni madre. ¡Facilillo es llegar á ese grado de perfección! Hijo de sus obras, vulgo inclusero, es la personificación del hombre de la sociedad, como la hemos de arreglar algún día. Los que hemos tenido la desgracia de conocer padre y madre no servimos ya para el paso: somos elementos viejos, de quienes nada se puede esperar para el porvenir. El que quiera pues corresponder á la era nueva vea cómo se compone para no nacer de nadie. Lo demás es anularse, es en grande para la sociedad, lo que es en pequeño entre nosotros haber admitido

empleo de Calomarde.

Antony ha recibido sin embargo de los padres, que no tiene, una figura privilegiada: ha entrado en el mundo con gran talento, porque todo hombre en la nueva escuela nace hombre grande. Ha recibido una educación esmerada: ¿quién se la ha dado? El autor del drama sin duda. Todo lo ha estudiado, todo lo ha aprendido, todo lo sabe, y ama mucho como hombre que sabe mucho; pero ser, tipo de perfecciones, está en lucha con la sociedad vieja que encuentra establecida á su advenimiento al mundo.

Quiere ser abogado, quiere ser médico, quiere ser militar, y no puede. ¿Por qué? preguntarán ustedes. ¿Quién se lo impide? Las preocupaciones de esta sociedad injusta y opresora que halla establecida, sin que se halla contado con él: para que estuviese el mundo bien organizado era preciso que nada antes de Antony se hubiese arreglado de ninguna manera, y que el mundo hubiese esperado para organizarse á que las generaciones futuras viniesen á dar su voto sobre el modo más justo de disponer de los bienes de la sociedad. Antony encuentra todos los puestos ocupados por hombres que han tenido padres, y, según el autor, está todo tan mal arreglado, que un inclusero no puede ser nada. Mentira, pero mentira de mala fe. Desde que hay mundo, en toda sociedad, el camino del predominio ha estado siempre abierto al talento: en la antigüedad, de la plebe han salido hombres á mandar á los demás: en los tiempos feudales, en los del despotismo más injusto, un soldado oscuro, un intrigante plebeyo han salido, siempre que han sabido, de la turba popular para empuñar el cetro del mando. Han alcanzado la corona con el sable y títulos de nobleza con la inteligencia. En los siglos de más desigualdad, un porquero ha cogido las llaves de San Pedro, y ha dominado á la sociedad. La teocracia, la aristocracia la más injusta, ha sacado siempre sus pro homines del lodo. ¿Quién eran al nacer, Richelieu, Mazarin, el cardinal Cisneros? Y si la cuna ha bastado á familias enteras de reyes, el talento ha sobrepujado á la cuna millares de plebeyos. La inteligencia ha sido en todos tiempos la reina del mundo, y ha vencido las preocupaciones. Pero si acudimos á la sociedad moderna, de quien se queja todavía Dumas, ¿dónde cabrán los ejemplos? ¿Dumas se atreve á sentir que el hombre de nada, no

puede ser nada, á causa de las preocupaciones sociales! Hable Napoleón, Bernadotte, Itúrbide los mariscales de Francia, la revolución de 91, la revolución de julio, el ministerio francés, el ministerio español, la Europa en fin entera, donde los periódicos y la pluma llevan al poder; hablen por ella Talleyrand, Chateaubriand, Lamartine, Thiers; hable el Asia, donde no hay jerarquías; hable la América entera; hable, en fin, el autor mismo del drama, el mulato Dumas, que ocupa uno de los primeros puestos en la consideración pública. ¿Quién le ha colocado á esa altura? ¿Qué preocupación le ha impedido usufructuar su industria, y sobreponerse á las demás? ¿La literatura, la sociedad le han desechado de su seno por mulato? ¿Quién le ha preguntado su color? ¿Pretendía por ventura que solo por ser mulato, y antes de saber si era útil ó no, le festejase la sociedad? Esa sociedad, sin embargo, de quien se queja, recompensa sus injustas invectivas con aplausos, é hinche de oro sus gavetas. ¿Y por qué? porque tiene talento, porque acata en él la inteligencia. ¿Y esa inteligencia se queja, y quiere invertir el orden establecido! Desirnos que un inclusero no puede ser nada en la sociedad moderna, la cual no le pregunta á nadie ¿quién es su padre? sino ¿cuáles son sus obras? que no pregunta ¿tienes apellido? sino ¿tienes frac? ¿cuál es tu alcurnia? sino ¿cuál es tu educación? es el colmo de la mala fe.

Mariano José de Larra.

ECOS

Del Naranja

Se encuentra en esta Villa una loca que, en toda libertad errante y vagabunda, recorre las calles á los 4 vientos y penetra hasta en las casas particulares.

Es ésta la irrisión de otros tantos vagabundos viejos, jóvenes y niños, que no teniendo otra cosa que hacer, se contagian de su mal y representan públicamente el ridículo de la inmoralidad.

¡Inspira compasión deveras ver á una gran caterva de muchachos tras esta infeliz poniéndole apodosos y arrojándole piedras, sin que éstos tengan amonestación alguna.

Lo peor del caso es que estos muchachos no son sordos para dejar de escuchar las obscenidades que esta desgraciada mujer arroja á sus perseguidores; y lo más divertido es que en los labios de ésta desventurada, el nombre favorito en sus monótonas narraciones, es el de nuestro Jefe Político. Una de dos: ó es ésta villa un hospicio de locos ó ésta señora es

ta confinada aquí por algún tiempo. Estas tolerancias nos harán caer indiscutiblemente en el abismo de la desmoralización. ¡¡Señoras Autoridades!!!

Corresponsal.

DE SAN ANTONIO DE BELEN

En esta parroquia se ha celebrado el 50º Aniversario de la proclamación del dogma de la Inmaculada Concepción con grandes festividades. Confesiones comuniones, novena, misa solemne, juego de polvora, elevación de globos, iluminación etc etc. y una gruta de Lourdes conmemorativa del grandioso acontecimiento, que dentro de poco será comenzada. Ya según sabemos se tienen los fondos necesarios para ese objeto. Además quedará también como recuerdo de ese memorable día la baranda y gradería de mármol y pavimento de mosaico que debían haberse inaugurado el 8 del corriente y que por atraso producido por causa mayor no se pudo hacer. Más aún, se está proyectando otra peregrinación al santuario de N.ª Sra. de los Angeles en Cartago para el 26 del corriente con el fin de cerrar con ese acto piadoso y ese obsequio á María Santísima, las fiestas jubilaires de su Imaculada Concepción. Digo otra peregrinación, pues como Ud. bien sabe ya efectuamos una en el mes de febrero de este año, siendo nuestra parroquia la primera de Costa Rica en presentar sus felicitaciones y obsequios á María Sma. Imaculada en su santuario de Cartago. En esta primera peregrinación se envió un óbolo al Sto. Padre como manifestación de filial afecto y adhesión al Vicario de Jesucristo y al mismo tiempo como un acto de agradecimiento al Sto. Padre por haber sido el Pontífice Romano quien dió tanta gloria á María Santísima definiendo como dogma de fé, su Concepción Imaculada. El Sto. Padre acogió conmovido nuestro pequeño obsequio según se desprende de la carta que con fecha 15 de Abril dirigió á nuestro dignísimo y estimado Sr. Cura Dr. Monestel el Emo. Sr. Cardenal Merry del Val Secretario de Estado de Su Santidad y en la que el Emo. Cardenal después de indicar que recibió el óbolo enviado dice lo siguiente:

"Con toda solicitud he depositado este óbolo en las venerandas manos del Santo Padre, quien lo ha recibido con amoroso agradecimiento, ya por que es una prueba del afecto y de la obediencia que esos católicos tienen hacia el Vicario de Jesucristo, ya también porque los fieles de esa parroquia quisieron con este obsequio señalar de un modo especial los homenajes tributados por ellos á la Virgen Imaculada, yendo en devota peregrinación á su más insigne santuario. Por tanto, Su Santidad me ha encomendado que en su agosto nombre dé á Ud. y á los buenos donadores las más expresivas gracias, mientras que como testimonio de su benévola voluntad y como prueba de los favores

celestiales ha impartido á Ud. y á cada uno de los peregrinos la Bendición apostólica." Será esta bondad del Padre Santo y deferencia de su Eminentísimo Secretario de Estado un dato precioso en las fiestas del Jubileo que la parroquia de S. Antonio de Belén ha celebrado con tanto amor y entusiasmo. S. Antonio de Belén Dic 12 de 1904

CORRESPONSAL.

JUANA DE ARCO

Los niños de "La Aurora" vienen dándonos muestras inequívocas de que su ignorancia supina en muchas materias corre pareja con su orgullo desmesurado en todas las ocasiones y de que aun que acérrimos enemigos aparentemente, del *magister dixit* aceptan como verdad axiomática cualquier palabra de su gerente don Roberto Brenes Mesén. Hacen como los chiquillos que se tragan sin protesta el insustancial picadillo de challote que la boca en la boca les da bien mascadito la madre imprudente; ya se ve es tan fastidioso reflexionar... digo, mascar!

Á propósito de las manifestaciones de los estudiantes franceses, sin distinción de opiniones políticas y religiosas en contra del profesor de historia del Liceo Condorcet de París dicen los niños de "La Aurora". Por los últimos cables, ya saben nuestros lectores que han ocurrido en Francia algunos alborotos con motivo de un juicio que formuló sobre Juana de Arco un profesor de historia del Liceo Condorcet. Admiramos la valentía de ese profesor que se atrevió á dar una opinión adversa á la heroína famosa, en los momentos actuales cuando en Francia se trata de canonicar á Juana de Arco."

Admiren Uds. lectores de "La Unión" la valentía de ese profesor de historia francés pero admiren también y más á los que en Costa Rica lo admiran! Ese profesor de historia no emitió juicio ninguno sobre Juana de Arco: como en todas partes se cuecen habas, creyó que podría renovar con el mismo resultado q' en París los actos heroicos de cierto escritor costarricense que no formulaba juicios sobre personalidades muertas, sino que lanzaba injurias confundiendo lastimosamente la crítica de la historia con una serie de insultos: se acuerdan Uds. de aquel artículo titulado "Dos estatuas"? Pues eso mismo sucedió en París, en el Liceo Condorcet, con diferencia de que los insultos no fueron proferidos bajo el anonimato, ni tampoco merecieron á su autor ovaciones ni de palabra, ni por escrito; cómo que allá no están civilizados como nosotros!

El profesor Tholomas, del Liceo Condorcet, contentóse con decir de paso, que Juana de Arco, ó lo que los franceses llaman por auto-nomiasia con justísima razón "La Doncella", era una vulgar prostituta. Que con su pan se lo coman los niños de "La Aurora"

si á la calumnia soez la llaman valentía, y al calumniador le consideran digno de admiración.

HARMODIO.

Medidas contra la tos ferina

dictadas por el Jefe de la Higiene de San José Dr. don Luis P. Jiménez y mandadas publicar en hoja suelta por el Ministerio del ramo:

La tos ferina es una enfermedad grave en los niños débiles; causa serios trastornos en la circulación y el corazón. Los paroxismos afectan la fuerza y la nutrición del niño.

El enfermo debe ser alojado en una habitación bien ventilada, lo más grande posible. Las ventanas deben permanecer siempre abiertas; es muy conveniente dedicar dos habitaciones, para cambiar al niño de una á otra, á fin de mantener el aire puro.

Nunca debe dejarse al enfermo solo, y la persona que lo atiende estará lista para auxiliarlo en los momentos del ataque, ya sea inclinando la cabeza y cuerpo del enfermito hacia adelante para ayudarlo á expulsar las mucosidades tan tenaces, ya sea extrayéndolas de la garganta, con pedazos pequeños de lintá ó lienzo limpio arrollados en un dedo, ó bien tomando por los pies al niño, de manera que quede la cabeza hacia abajo. De estos modos pueden evitarse los paroxismos que á veces asfixian á los niños.

Puesto que los ataques hacen arrojar al enfermo, éste se debilita pronto. Hay que tener, pues, desde el principio, sumo cuidado con su alimentación; darle con frecuencia y en pequeñas cantidades, su alimento, aprovechando más bien los momentos después del ataque, á fin de que el niño guarde en su estómago la leche y la haya absorbido antes del otro paroxismo.

Los niños de seis meses á un año de edad, deben tomar por lo menos, de 20 á 25 onzas de leche. Si el enfermito se alimenta con menos de esa cantidad, es seguro que su nutrición no será completa y las fuerzas decaerán.

Para evitar el polvo, el aseo de la habitación debe hacerse con lienzos húmedos y no con escoba.

En cuanto á drogas no se ha descubierto ninguna que suprima la enfermedad. Esta tiene que seguir su largo curso, pero las siguientes recetas pueden aplicarse, sin temor de causar daño al enfermo.

Bromuro de amonio, en dosis de 1 gr., ó sea 0.06, por cada año de edad del niño: esto administrado cada 4 horas.

También es provechosa la Mistura de Glycyrrhizoe Composita U. S. P. ó sea Mistura de Orozús, de la Farmacopea de los E. E. U. U., en dosis de media cucharadita para un niño de seis meses; de 1 cucharadita para un niño de uno á dos años; de 2 cucharaditas para un niño de dos á cuatro años, etc.

Si al niño se le observa algún síntoma alarmante, como son calentura alta, respiración rápida, inquietud, insomnio, ó se teme alguna complicación, debe llamarse inmediatamente al facultativo.

Las complicaciones de la tos ferina pueden ser graves.

GACETILLAS

Liceo de Costa-Rica

Hemos leído en "El Noticiero" un reportaje celebrado por uno de sus cronistas con el director del Liceo, Don Zacarias Salinas. Con delicadas quejas y débiles reticencias deja entrever el Señor Salinas cosas muy graves, intrigas de baja estofa, la cizaña, cambios en la disciplina etc. Hemos sostenido que el Liceo está en crisis: el tiempo despejará las sombras que hoy circundan el famoso plantel.

Bachiller

Entre los nuevos Bachilleres del Liceo de Costa Rica está el aprovechado joven Dn. Rafael Salazar Calvo, á quien tenemos el gusto de felicitar por su lucido examen, lo mismo que á toda su estimable familia.

Este inteligente joven, de sanas ideas, ha de ser un nuevo adalid de nuestra causa católica.

El Circo Tony Lowande

cuya llegada habíamos anunciado, comenzará sus funciones el sábado próximo.

Atento saludo

dirigimos á nuestros muy estimados amigos de Puriscal el Señor Presbítero don Rafael Badilla y el conocido comerciante don Enrique Esquivel.

El Dr. Luis P. Jiménez

atiende su clientela particular en la oficina del Dr. T. M. Calnek, Calle Central, todos los días de 12 m. á 2 p. m., y en la noche en su casa de habitación.

En la Administración

de este periódico se reciben suscripciones para las siguientes revistas:

Hormiga de oro á	¢ 6.00 el año
Misiones Católicas á	" 4.00 "
Revista Popular á	" 4.00 "
Razón y Fe.....	" 7.50 "
Mensajero del Sdo. Co	
razón de Jesús, al año	3.00
Mensajero del niño de Praga de-	
dicado á la niñez	1.00
Mensajero Seráfico	2.00
El Smo Rosario	3.25
Lectura Popular.....	0.50

BREVA AMERICANA KEYSTONE

Marca registrada según decreto publicado en la Gaceta oficial número 78 de 30 de Setiembre de 1902 y comprobada como la mejor.

T. ASSMANN & Ca

EL JARABE DE TABONUCO AL GUAYACOL

Contra la tos;

Las píldoras del Dr. Raul
para la belleza de la mujer;

Las de Palmer y de Viol famosas;

y La Bandeina,
no necesita de reclame.

Depósitos: en San José "LA VIOLETA"
en Puntarenas BOTICA de JIMÉNEZ & Ca

Oscar Herrera,
abogado,
J. Jorge Fonseca,
Pasante de Abogado y Notario Público
Oficina situada en la cuadra
frente al Registro Público.

Vendo
Una casa de 4 m.80 de fren-
te por 14, m.34 de fondo y un
lote de terreno de 20 vars. de
frente por 50 vars. de fondo.
SALOMÓN ESCALANTE.

JUAN KNOHR HIJOS

Acaban de recibir tela de alambre especial para chiqueros y la ofrecen á c/ 1.25 el metro, á fin de dar á conocer este artículo que venden á precio de costo.

También han recibido sacos para café en pergamino y oro.

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

Servicio directo entre Puerto Limon,
Manchester y Bristol en 17 dias

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester £ 20.0.0.

Precios del pasaje en primera á Bristol £ 15.0.0

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía
United Fruit C^o Costa Rica División.

JOHN M. KEITH
ADMINISTRADOR

TIP. POPULAR

VIDAL QUIROS

Abogado y Notario Público

Oficina: en las Ar-
cadas frente al Tea-
tro Nacional.

(53)

En arrendamiento se da una casa pequeña con un gran solar 25 por 75 propio para huerta ó jardín. Está situada á 125 varas del Mercado. Informes en "La Unión"

DR. R. FONSECA CALVO
Avisa á su clientela que, habien-
do regresado de Turrialba, la atien-
de de nuevo en su antiguo despa-
cho, frente á la Imprenta Nacional

(53)

VINO PURO DE UVA

ESPECIAL PARA CONSAGRAR

CON CERTIFICADO OFICIAL APROBADO

Analizado por el Laboratorio Químico Comercial, y declarado como vino natural de uva, exento de materias extrañas y nocivas, siendo por consiguiente un producto de buena calidad. Este vino ha merecido la aprobación y lo usan en sus Parroquias varios distinguidos sacerdotes

Se vende en barriles y cajas

JUAN KNOHR HIJOS Únicos importadores

MATIAS Y VICTOR TREJOS

han trasladado su oficina de abogacía y notariado á la casa que habitó don JULIO VANDERLAAT, esquina noreste de la plazuela de La Soledad.

CERVECERIA TRAUBE

LAGER BIER

Cerveza negra marca Estrella

—BEST STOUT PORTER—

NICOLAS F. MEZA

DENTISTA — CIRUJANO

De la Facultad Médica de la Re- pública, con treinta años de prác- tica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELÉCTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los ni- ños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instan- taneo. No siendo transeunte ga- rantiza sus trabajos, para los cua- les emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres reco- mendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis

Oficina: Calle 19, 150 varas al Sur del Bancó de Costa Rica.

"LISTERFORM"

Cura radicalmente:

ULCERAS,

LLAGAS,

HERIDAS,

LACERACIONES,

HERPES,

ECZEMA,

SARPULLIDO,

GRANOS,

EMPEINES

y todas las afecciones subcutaneas.

Rafael Meza N. Carlos J. Peralta

CIRUJANOS DENTISTAS

OFICINA

6^a Avenida Oeste entre el mercado y la plaza de Artillería.

GARANTIZAN TODOS SUS TRABAJOS; siendo sus precios los más módicos. Es- pecialidad en los trabajos de puente y coro- nas, en dentaduras á base de oro, aluminio caucho.—EXTRACCIONES SIN DOLOR

Carlos M. Jiménez

ABOGADO Y NOTARIO

SASTRERIA MODERNA

— DE —

JUAN VICENTE MONESTEL

Está hoy á la altura moderna y compite con cualquiera otra no sólo en la finura y elegancia del trabajo, sino también en sus módicos precios.